

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO-LITERARIO Y DE NOTICIAS

AÑO XI

SEGUNDA ÉPOCA

Almería, miércoles, 23 de Enero de 1918

Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16.

SEGUNDA EDICIÓN

Núm. 3.227

Asuntos económicos

El problema de los cambios

Una minoría de exportadores y políticos que se agitan mucho, ha conseguido extraviar a la opinión hasta el extremo de hacerla creer que la actual situación de nuestra moneda constituye un peligro para la economía nacional. Se impone, por tanto, poner las cosas en su punto y afirmar que el peligro para nuestra economía estaría en una depreciación de nuestra moneda. No es cierto que nuestras exportaciones tropiecen con dificultades a causa de la elevación de la peseta, sino que dichas dificultades proceden en su casi totalidad de las restricciones y limitaciones de consumo, con las consiguientes medidas prohibitivas, que se imponen voluntaria o forzosamente los beligerantes. Sostener que la baja de las monedas extranjeras obra sobre nuestro comercio exterior como un gravamen a la exportación, impidiéndole comprar lo que necesita de España, es un lugar común, y el afirmarlo arguye ignorancia y mala fe notorias. En estos tiempos en que reina una escasez angustiosa de todo, en que los fletes y tarifas de transportes han alcanzado una elevación exorbitante, en que los beligerantes, por necesidades de guerra, se imponen cada día mayores restricciones y limitaciones, la prima del cambio a favor de nuestra moneda no es factor bastante para impedir que el extranjero nos compre lo que necesita ni para llevarle a que adquiera de nosotros lo que no estime necesario. Ejemplo de ello lo es el hecho de que la elevación de la peseta no entorpece ni impedirá en ningún momento la exportación de minerales, arroz, aceite, patatas y trigo, al mismo tiempo que con la peseta alta o con la peseta baja las naranjas, pasas, plátanos y cebollas, que no son artículos de guerra, quedarán sin exportar.

Durante la guerra hispanoamericana, la moneda española alcanzó su más bajo nivel de valoración; en el año 1897 el franco valía 2,20 pesetas. Aquella situación, con alternativas diversas, aunque siempre con una ligera tendencia a la nivelación, se prolongó durante bastantes años.

Los perjuicios que sufría España a consecuencia de la depreciación de su moneda, eran evidentes: importábamos del extranjero, en grandes cantidades, primeras materias para la industria y artículos de primera necesidad: carbones, algodón, trigo, etc., y para surtirnos de todo ello, teniendo que pagarlo en francés, se imponían grandes sacrificios pecuniarios, a consecuencia de los cuales los precios sufrían extraordinariamente, encareciendo enormemente la vida de las clases más numerosas de la nación. Por otra parte, como el extranjero, al cambiar su moneda en pesetas, doblaba su capital, era muy común, ver que todos los artículos y productos nacionales que se necesitaban para la subsistencia del país, se exportaban, mientras el pueblo español estaba a punto de pasar hambre. Las cifras de nuestro comercio exterior correspondientes a aquellos años, arrojan un resultado semejante al de la desenfrenada exportación que se ha venido haciendo desde el principio de la guerra; como ahora, el extranjero se llevaba entonces arroz, aceite, patatas, etc., que por ser artículos de gran consumo y por haber sido adquiridos a causa del cambio, a precios reducidos, permitían la realización de grandes negocios.

De esta situación, que se prolongó algunos años, se siguió una crisis económica social, el más hondo, que latía en el fondo de todos los movimientos populares de la época, con su séquito inabarcable de huelgas, nocturnas, colisiones con la fuerza pública, etc., que revelaban un general malestar que se adquirió casi en todos los puntos.

Ningún Gobierno extranjero nos ofreció entonces ayuda alguna para abatir nuestro comprometido mercado, ni favorecer nuestro consumo. Y si poco antes de la guerra se había llegado a una casi nivelación, fué debido principalmente a que España había progresado notablemente, de tal suerte que únicamente por nuestro propio esfuerzo, sin que nadie nos tendiera la mano, pudimos lograr la mejora de una situación que ponía económicamente al país en una situación de marcada inferioridad y dependencia del extranjero.

La situación, con la guerra, se ha invertido. Actualmente, la moneda española tiene prima sobre el franco, la libra, el dólar y el marco.

Las causas fundamentales de esta baja del cambio extranjero son dos:

Una causa honda, permanente de depreciación: la enorme circulación de papel moneda que no está garantido por una reserva de numerario, dándose el caso de Francia, que actualmente carece de reserva metálica por haberla trasladado a Inglaterra, en garantía de préstamos y anticipos.

Otra causa puramente transitoria: que los países beligerantes importan, a causa de la guerra, más de lo que exportan.

La primera de dichas causas es irremediable; por ello, la depreciación de la moneda extranjera sobrevivirá a la guerra y se prolongará después de la paz, mientras dichos países no restauren su riqueza.

La otra influye ligeramente en los cambios, y su acción en los mismos podría ser recogida mediante una política económica adecuada.

Ahora bien: esta situación ¿es favorable o es desfavorable a España? Es cierto que esta situación constituye un peligro para nuestra economía?

Para contestar a estas preguntas, interesa distinguir la importación de la exportación, los intereses generales del país, de los particulares de un grupo de exportadores, España, como hemos dicho, importa del extranjero grandes cantidades de primeras materias y de artículos de primera necesidad: carbón, algodón y trigo; y es evidente que la elevación de la peseta favorece la importación de estos productos a bajo precio, con lo cual la vida en general podría abarataarse. En este sentido, de prolongarse esta situación, España podría esperar sin temor alguno la hora de la paz; entonces será necesario para el mantenimiento de nuestras industrias y la subsistencia de la población, la adquisición en grandes masas de aquellos productos, y para ello, el poder de compra de nuestro dinero, será un factor altamente favorable.

En cuanto a la exportación, no es cierto que el cambio sea causa de dificultades. Los productos que España exporta al extranjero pueden a estos efectos dividirse en dos categorías; la primera de productos necesarios a los beligerantes, aquellos de que éstos no pueden prescindir: minerales, arroz, patatas, aceite, etc., de los que seguirán surtiéndose en España, a causa de su proximidad, cualquiera que sea la prima que alcance la peseta. La segunda categoría la constituyen aquellos otros productos que no son necesarios en un país en guerra con su consumo sujeto a limitaciones y trabas oficiales; respecto de ellos, aunque la peseta se depreciara, la situación seguiría igual; mientras dure la guerra, con la peseta alta o con la peseta baja, las naranjas, cebollas, pasas y uvas serán de difícil exportación. Únicamente, y como caso excepcional, puede darse el caso de productos españoles, como el corcho, cuya exportación resulte perjudicada a causa del cambio, ya que

POR TELEGRAFO

HABLA GARCIA PRIETO

Madrid, 22.—Al recibir hoy a los reporters el jefe del Gabinete, señor marqués de Albucesmas, les manifestó que las noticias recibidas de provincias acusan tranquilidad.

Anunció que en el Consejo de esta tarde trataría de las dimisiones de los gobernadores civiles de Alicante y Málaga.

Finalmente dijo que había conferenciado con los señores Arias de Miranda y Moya, tratndo con éste de la cuestión del papel para periódicos.

NUESTRO CLIMA

Por la mañana	
Termómetro seco.....	13'3
Idem húmedo.....	12'1
Barómetro.....	757 0
Termómetro.....	13'5
Máxima a la sombra.....	16'5
Mínima.....	12'0
Viento.....	O.
Mar.....	Picada
Cielo.....	Lluvia
Por la tarde	
Termómetro seco.....	13'3
Idem húmedo.....	12'1
Barómetro.....	758 5
Termómetro.....	15'1
Viento.....	O.
Mar.....	Picada
Cielo.....	Lluvia

existe la facilidad de surtirse del mismo en Portugal.

De manera que por la vía de conclusión se puede asegurar que sería contraria al interés de España toda maniobra, toda operación financiera para lograr una reducción en el valor actual de su moneda con relación a las de otras naciones. Siempre es preferible una moneda alta a una moneda depreciada, y quienes afirman o contrarian una minoría reducida; a la cual, por excepción, favorecería que España no estuviese tan próspera.

El problema de los cambios no es, pues, problema para España.

En cambio, este problema lo es para Francia, Inglaterra, Italia, etc., y a dichos países, y a nuestros Gobiernos, interesa decidir si la situación es o no susceptible de mejora.

Para ello, se ofrecen a los aliados dos políticas. 1.ª Una política basada en la leal amistad, dándonos la seguridad de que no nos ha de faltar carbón, algodón, etc., procurando salir con productos el exceso actual de nuestras exportaciones sobre nuestras importaciones, activando el intercambio con España y deshaciéndose, en caso de necesidad, de los valores españoles (Títulos de la Deuda, Ferrocarriles, Valores industriales, etc.) que poseen, para cuya repatriación se les daría facilidades en España.

2.ª Otra política es la del chantaje, la de la amenaza de privarnos de algodón o de carbón (cuando aquí nunca se les ha amenazado con suspender la exportación de minerales) para obtener que firmemos acuerdos ruinosos o les otorguemos empréstitos sin garantía, etc.

De estas dos políticas han preferido seguir la segunda, que es la peor indicada, porque es muy difícil amedrentar a un país de veinte millones de habitantes, que económicamente pesa todavía mucho. Pero, para no perder el sentido de la realidad, importa tener presente que con una u otra política la baja del cambio se mantendrá porque tiene su origen no en causas lícitas y arbitrarias, sino en otras causas más serias y más honradas: en la enorme inflación fiduciaria de dichos países, y querer corregir esta causa de depreciación equivaldría a hacernos comandatarios de su ruina.

X. X. X.

Madrid

La unión de las derechas

Tengo el honor de haber sido uno de los primeros que hablaban desde los periódicos con toda franqueza y sinceridad de la unión o de la inteligencia de las llamadas derechas españolas. Al tema, siempre actual, indiscutiblemente actual en vísperas de unas elecciones, le ha dado interés vivísimo, el artículo que le ha consagrado un diario como A. B. C., que tanta influencia ejerce sobre las clases socialmente conservadoras, persona tan calificada por su linaje aristocrático, por su cultura y por su representación industrial el señor marqués de Santillana.

El señor marqués quiere, como nosotros, que se unan o consientan las derechas. No tengo a la vista el artículo, pero creo recordar que no se define de una manera concreta y determinada en aquél, quienes sean, a su juicio, los elementos que integran las derechas, ni sobre qué bases ha de concertarse la unión.

Mi fórmula de siempre ha sido ésta: «unión en la libertad», unión en el respeto a las convicciones políticas de los llamados a la inteligencia circunstancial, dando de lado a lo que puede ser motivo fundamental de discordia».

Porque de no hacerlo así, no sería posible la unión, no ya entre los católicos que tienen significación de derechas absolutas, pero ni siquiera entre los que la tienen de derecha relativa. Si el porqué y el para qué de la inteligencia es por y para defender algo que de suyo divide y desconcierta ¿no pretendemos un absurdo?

Por eso sostengo, que la unión, claro que circunstancial, sólo puede llevarse a cabo, si se habla de la defensa de ideales comunes y permanentes. Cuantos pongan el interés religioso por encima de todo, y a continuación de él, como su inmediato en importancia, el de la Patria, y quieran para ésta una política honrada, pueden fácilmente entenderse.

En Valencia, por ejemplo, se hizo en algunas ocasiones una alianza de esa clase. Se hizo y se triunfó con ella, porque los aliados defendían intereses morales y materiales comunes. Así pudieran entenderse los monárquicos de uno y otro régimen y los políticos de unos y otros grupos. Pero si cada cual va a lo suyo, a su egoísmo, a su interés, aún, en orden más elevado, el exclusivismo de su ideal, viene con el desconcierto y la confusión, el triunfo natural de los adversarios.

MIGUEL PENAFLOR

TOMA DE POSESION

Como teníamos anunciado, en el día de ayer, después de las Horas canónicas de la mañana, y con el ceremonial de costumbre, se posesionó de la cátedra vacante en esta Catedral nuestro querido amigo don Manuel Puerta Puerta, para la cual fué nombrado por el Gobierno de S. M.

Presenció el acto una selecta y numerosa concurrencia, entre ella una nutrida representación del pueblo de Tabernas, donde el nuevo prebendado ejerció con tanto celo el cargo de Párroco, testimoniando todos de este modo el afecto que le profesan.

A las muchas felicitaciones recibidas una el señor Puerta la nuestra más sincera, que hacemos extensiva a sus señores padres y demás familia.

Contra una maniobra

Los dos bloqueos

La Prensa española que sirve la causa de la Entente, capitaneada por *La Epoca*, ha comenzado ya su campaña electoral.

A propósito del Convenio de Suiza con los aliados, *La Epoca*, primero, y otros periódicos, siguiendo sus huellas, la emprenden contra el bloque submarino, al que hay que atribuir la escasez, la carestía, el desbarajuste que reina en España. En resumidas cuentas, que las famosas naves han torpedeado, por lo que se ve, la vieja fragata en que navegaban los políticos del turno, quienes da la casualidad de que son todos aliadofilos, y de ahí su enemiga contra los submarinos. Hacer una campaña contra éstos, con fines políticos significa claramente que se desea llevar al nuevo Parlamento y a las esferas del Gobierno, si fuere posible, hombres con osadía bastante para colocar a España en frente de Alemania, porque chillar por chillar, es perder el tiempo. Si se protesta es que se quiere buscar un remedio contra lo que se protesta, y ese remedio no puede ser otro sino conseguir que un Gobierno formado al efecto conmine a los Imperios centrales con la ruptura de relaciones de España si no se desiste de la guerra submarina.

Todos son motivos de una misma sinfonia; todos son callejuelas del mismo laberinto en que, lo mismo Dato que Romanones, han tenido danzando al pueblo español, con peligro de que éste se encontrase, cuando menos lo pensara, metido en el peligro de la intervención.

Contra esa maniobra es necesario combatir; damos la voz de alerta a la Prensa llamada germanófila, que, digase lo que se quiera, y calumniesela como se la quiera calumniar, ha salvado a la Patria de la concitación infame urdida contra ella por los aliados y aliadofilos que venimos padeciendo. Y combatiremos razonando, ante el juez supremo de la opinión pública, cuyo fallo favorable a nuestra conducta hemos recibido, con inequívocas muestras, durante todo el tiempo de la guerra europea, en todas las campañas que en defensa de la neutralidad española y en pro de una mejor orientación de nuestra política internacional hemos sostenido.

No basta decir, con baratería inconsciente, que el bloqueo submarino tiene la culpa de los males de España. Eso es una paparrucha.

El bloqueo submarino, examinándolo en abstracto, independientemente de sus efectos en nuestro país, es una consecuencia del ilegal bloqueo inglés. Según los mandatos de la ley internacional, Inglaterra, para bloquear a sus enemigos, debió hacerlo con eficacia, frente a los puertos alemanes y austro-húngaros, y no desde el libre mar; debió antes declarar que iba a efectuarlo, y no lo ha declarado; ha debido practicarle con imparcialidad, es decir, prohibiendo a todos, absolutamente a todos los neutrales, que abordaran los puertos de sus adversarios, y tampoco ha cumplido ese requisito, puesto que la navegación en el Báltico es libre, y los buques daneses, noruegos y suecos, por el Báltico navegan, en diario comercio con Alemania, sin que la tan famosa escuadra de la Gran Bretaña haya tenido en tres años el menor arresto para impedirlo.

Que el falso bloqueo inglés no es eficaz se ha demostrado infinitas veces en el curso de la guerra, siendo posible que salieran y entraran en puertos alemanes buques que recorrieron los Océanos, destruyendo inmenso número de toneladas de las flotas mercantes de la Entente; y, ade-

más, por si ello fuera poco, los navios de guerra, buques de línea, desde el «superdreadnought» gigante al pequeño torpedero, han bombardeado cuantas veces se lo propusieron la costa inglesa, y han sostenido pequeños y grandes combates con la gran flota británica en el canal de la Mancha y en el mar de Norte.

Si Inglaterra practicara el bloqueo como manda la ley, es decir, frente a los puertos alemanes, sobre todo frente a Heligoland, hubiera ocurrido una de estas dos cosas: o que la escuadra alemana se inmovilizara, y con ella todo comercio con el Imperio, o que atacara a la flota bloqueadora con buques de línea o con submarinos, con lo cual el riesgo de Inglaterra, consiguiente por su medida que al mundo entero perjudicaba, hubiera sido proporcionado al objetivo que, a costa del comercio universal, se proponía.

No lo ha hecho así, por miedo, y quiere que los neutrales le presten ayuda indirecta, no aventurándose a abordar los puertos alemanes. La posición de Inglaterra es antilegal, notoriamente nociva al interés del mundo. Si el mundo —y formando parte de él España— no protesta contra esa ilegalidad, ¿con qué derecho podrá y deberá protestar contra el bloqueo submarino, que es una consecuencia del anterior y es más legal, y desde luego menos lesivo para el comercio de los neutrales que quieran y sepan serlo?

Así, y no de otro modo, hay que plantear la cuestión en el orden de los principios. Respecto a pormenores del curso de las realidades, apuraremos la materia en próximo artículo.

NID

Número de 8 páginas

DE SOCIEDAD

Han regresado a Tabernas los señores don Emilio Valls, don Antonio Conejero y don Francisco Martínez.

*** De Berja ha venido el rico propietario don Antonio Joya.

*** Para Tabernas han marchado el médico de dicho pueblo, don Juan Miquel y señora.

*** Se encuentran en ésta el párroco don Francisco García Galera y su señora hermana.

*** Regresó de Tabernas el comerciante don Antonio Useros.

*** Ayer marchó a Linares nuestro querido amigo el agente de la casa Remington don Felipe de Burgos Tamarit.

*** Se encuentra enferma de algún cuidado, la esposa de nuestro querido compañero en la prensa, don Emilio Bermejo. Nos interesamos por su mejoría.

*** Ayer marchó a Madrid el aprovechado estudiante don Domingo Liria.

Visita al Gobernador

LA CUESTION DEL PAN

Ayer tarde, a las seis, visitó al Gobernador civil una numerosa comisión de tahoneros, para quejarse de las dificultades que encuentran para la adquisición de harinas y de los precios a que pretendían cobrarlas los almacenistas de la plaza.

Los visitantes expusieron al Gobernador que ante la imposibilidad de continuar el negocio en esta forma, pues se les cobra por el kilo de harina precio mayor del que ellos fijan al kilo de pan, estaban dispuestos a cerrar las tahonas y dirigir un manifiesto al público explicando su actitud.

El señor Giménez Royo, después de escucharles, llamó a conferencia al señor Romero, almacenista, y de la conferencia salió resuelta la cuestión.

El señor Romero, expuso por su parte las razones en que funda su determinación, no obstante lo cual, ofreció, a presencia de los tahoneros, fa-

cilitarles la harina al precio de tasa.

Hablando el Gobernador con los periodistas de esta cuestión, dijo que el precio del pan en realidad no ha subido, sino que se ha fijado el que corresponde al peso exacto del mismo, sin que se permita la venta más que por kilos o fracción de kilo.

—Para eso se ha obligado—añadió— a los almacenistas de harinas a que den éstas al precio de tasa.

Del ambiente

Notas políticas

«La Correspondencia de España», llegada anoche a Almería, publica una lista de los candidatos mauristas que, salvo modificaciones, están dispuestos a ir a la lucha, según noticias que dicho diario estima fidedignas.

En la relación la provincia de Almería resulta agraciada con los siguientes nombres:

Por la circunscripción: Don José Bellver Oña.

Por Berja: Don Francisco Lupión.

Por Vera: Don Ulpiano García Blanes.

Por el despacho del gobernador siguen desfilaro alcaldes de la provincia.

Ayer les tocó a los de Gérgal y Ocaña.

Y seguimos sin saber a qué vienen, aunque desde luego presumimos que a «por atun y a ver al duque», como dice el refrán.

Cambio de impresiones

La mendicidad

Por falta de número no pudo celebrar sesión ayer tarde la Junta provincial de Protección a la Infancia y represión de la mendicidad, que estaba citada para las cuatro de la tarde.

Los vocales asistentes, permanecieron más de dos horas en reunión particular cambiando impresiones sobre la cuestión iniciada por el Gobernador civil de represión de la mendicidad callejera.

Quedó formada en principio la lista de personas pudientes de la localidad, a las que invitará para que cada uno se encargue, con mediación de la Tienda-Asilo, del sostenimiento de un pobre.

Para albergue nocturno de los mendigos se habilitarán probablemente los pabellones que existen contiguos al Maicómico, previas las reparaciones que sean necesarias.

Hoy serán visitados dichos pabellones por los inspectores de Sanidad provincial y municipal, y el señor Leal de Ibarra.

Se formará además el consiguiente presupuesto de las obras de reparación.

También se habló en esta reunión de socorrer a los enfermos necesitados del barrio de Chamberí, hasta su completo restablecimiento.

La Junta ha sido citada para mañana en segunda convocatoria, con ruego especial de asistencia, para que concurren el mayor número de vocales.

POR TELEGRAFO

De Alicante

Alicante, 28.—Continúa la huelga general en el muelle, fábrica de tabacos, fundiciones y talleres.

A primera hora abrieron algunas tiendas, las cuales volvieron a cerrar a petición de los huelguistas.

Los mercados han estado abastecidos, manteniéndose los precios bajos.

Ha dimitido el gobernador civil con carácter de irrevocable.

El día de ayer

Lo que dice el Gobernador

De las obras del Puerto. Nos remitentes de hortalizas. Otra vez los pescadores. Aclarando conceptos. La situación en la provincia. ¡Siempre tan desgraciados!

Durante todo el día de ayer no cesó el Gobernador civil de celebrar conferencias y recibir visitas de comisiones.

Lo difícil de las circunstancias presentes imponen un superior esfuerzo y un impropio trabajo.

Hasta las ocho de la noche no pudo recibir el señor Giménez Royo a los periodistas.

Después de informar a los «reporters» de algunos asuntos de actualidad, que tratamos a parte, dijo que entre las comisiones que acudieron ayer al Gobierno figuraba una de trabajadoras de la Junta de Obras del Puerto, a los que no pudo recibir.

Los aludidos obreros habían conferenciado antes con el digno Presidente de la Audiencia, señor Carrera, quien a su vez se entrevistó con el Gobernador civil, tratando del mismo particular.

Según nos expusieron los obreros, desde el día 22 en que se les hizo efectiva una paga, de las dos que debían percibir, incluida la extraordinaria, no se les ha satisfecho la segunda, y su situación es muy aflictiva.

Por un error fuero devueltas las nóminas de Madrid, y en Madrid se hallan de nuevo, sin que se tenga noticias de ellos.

Informado el gobernador de estos extremos, ofreció comprobarlos, para atender a los obreros en su demanda.

Otra de las comisiones que visitaron ayer al gobernador fué la de vendedores de hortalizas de la Alhóndiga, para quejarse de la prohibición de las exportaciones.

El señor Giménez Royo mandó que se entrevistaran los visitantes, con el Presidente de la comisión de Abastos, y quedó convenido que se autorizaría la salida siempre que quede suficientemente abastecida la plaza.

Por dejar limpia la alhóndiga, fué multado ayer un remitente en 500 pesetas.

Los pescadores han vuelto a visitar al gobernador civil.

Exponen ahora que no hay remitentes, y que en su virtud no se hacen a la mar, pues no tienen a quien vender el pescado.

Ayer lo hicieron así.

La plaza estuvo desabastecida.

Esto del pescado, será el cuento de nunca acabar.

Refiriéndose el Gobernador a la reseña que ayer publica un diario del último cabildo municipal, dijo que en las palabras del Alcalde no hubo molestia para el almacenista que ha declarado que tenía 1.800 sacos de harina, y que si dió su nombre, fué a ruegos de los concejales.

—Lo de que otro almacenista tuviera 150.000 kilos de maíz, no es licitar al público—añadió el Gobernador.

El señor Giménez Royo insistió en que el alcalde no había querido molestar.

Uno de los almacenistas aludidos, visitó ayer mañana al Gobernador.

Nos dijo el señor Giménez Royo, que reina tranquilidad en la provincia.

De Garrucha no tiene nuevas noticias, y esto lo interpretó como una prueba de que no se han repetido los desórdenes.

Finalmente, refiriéndose el Gober-

nador a la próxima llegada de trigo de la Argentina para España, dijo que por no haber molinos adecuados en Almería, y menos fábricas harineras, se da el triste caso de "no poder recibir cantidad alguna de dicho grano. —Y es lástima—dijo el Gobernador.—Almería no produce nada; todo tiene que recibirlo de otras provincias, regulados sus precios por los de otros mercados. Ese trigo, elaborado en otras provincias, tendremos que recibirlo después, a precios elevados.

POR TELEGRAFO

DE BARCELONA

Barcelona, 22.—El exdiputado a Cortes don Dalmacio Iglesias ha desmentido que piense presentar su candidatura por un distrito de Galicia, olvidando a Cataluña, a la cual considera su tierra natal.

Sigue el movimiento de protesta contra el encarecimiento de las subsistencias.

Ha decaído el estado de violencia de los días anteriores, habiéndose reanudado el trabajo en muchas fábricas.

Calculó ase el número de huelguistas en 24.000.

En las barriadas bajas nótase alguna agitación entre las obreras.

Muchas recorrieron los talleres de modistas, pretendiendo que abandonaran el trabajo; pero no consiguieron merced a la intervención de la policía.

En los mercados menudean los incidentes entre los compradores y vendedores, por negarse éstos a aceptar las tasas.

En los mercados de San Antonio y Borne se promovieron alborotos por el mismo motivo.

Todas las sucursales de la Sociedad de Salat, que vende aceite, han sido cerradas por no querer hacer ventas ruinosas.

El gremio de ultramarinos se ha reunido para adoptar medidas contra los precios de la tasa, que perjudican a sus intereses.

Caso de que la protesta no surte efecto, cerrarán los establecimientos, no comprarán más géneros, pagando colectivamente las multas que les sean impuestas.

Ultima hora

Barcelona, 23.—Esta tarde, a las siete, en la barriada de Pueblo Nuevo, un grupo de huelguistas asaltó el almacén de aceites de Salat, rompiendo las puertas, apoderándose de los productos allí almacenados y del dinero, arrojándolo todo a la calle, a los compañeros que allí les aguardaban.

Acudió la Guardia civil que fué sujeta por los revoltosos.

Acudieron otras tres parejas que después de "libertar" a sus compañeros consiguieron recoger parte de los productos.

Practicaron tres detenciones.

Hacia la Asociación

Los empleados municipales

Esta tarde, a las cinco, se reunirán en el salón del Ayuntamiento los empleados inscriptos a la "Asociación de funcionarios y dependientes municipales de Almería" para constituir la Sociedad y proceder a elección de su Junta Directiva con arreglo al Reglamento aprobado por el señor gobernador civil de esta provincia.

Aquellos que aún no se hayan inscripto podrán hacerlo hoy, de 11 a 1 de la mañana, y de 4 a 5 de la tarde, en el archivo municipal donde se encuentra el Reglamento y la lista de inscripción...

No se devolverán los originales que se nos envíen; aun que no se publiquen.

Crónicas de la guerra

Los planes de Hindenburg

En todos los teatros de operaciones sigue siendo completa la paralización de la pelea. Las mismas baterías, que habitualmente consumen un formidable número de granadas para bombardear con el más fútil pretexto postichos y atrincheramientos rivales, guardaron en la última jornada silencio de quietud y las mismas patrullas de exploradores, que en otros días realizaron avances atrevidos e incursiones de tanteo, imitaron mucho sus progresos y redujeron sus avances, muy especialmente en el frente occidental donde más se esperan los acontecimientos y donde más inalterable es ahora la tregua de reposo.

Las huestes italianas que acudilla el Generalísimo Armando Diaz han aplazado su empresa de revancha para reconquistar las alturas que dominan los últimos baluartes de la zona montañosa, sin duda porque el fracaso sangriento de las últimas intenciones puso coto a su ambición y refrenó sus ímpetus reaccionarios. Fueron muchas las pérdidas que ocasionó el deseo de recuperar aquellas posiciones, por lo que no han vuelto a repetirse los ataques Italia os en el macizo montañoso encuadrado entre el Brenia y el Piave.

Hindenburg es la preocupación de los aliados, porque de sus planes depende el porvenir de la campaña, o mejor dicho depende la acción definitiva. Los franceses quisieran adivinar a cualquier costa el secreto del caudillo germano, y todos los comentaristas de la vecina nación forjan planes que atribuyen al bizarro general.

En previsión de la segura ofensiva, el General Pelain, en vez de contrarrestarla con la maniobra y la iniciativa de sus ejércitos, se dispone a resistirla, fortaleciendo los trabajos defensivos del frente que en estos días han recibido gran impulso, y de la misma opinión es sin duda el General británico Sir Douglas Haig, pues también en los sectores que defienden los ingleses se ha intensificado la labor defensiva.

Como no basta ya con planes avri-guadores del curso de ataque, los comentaristas forjan también estadísticas para convenirse asimismo de que los alemanes no llegarán a conseguir superioridad numérica sobre ingleses y franceses reunidos, y este es el más importante y más lamentable de los errores en que incurrieron.

Otro es el querer preparar al pueblo diciéndole que los alemanes podrán atacar obtener un éxito local, como ha ocurrido en todas las ofensivas intentadas, porque las primeras posiciones no constituyen en la línea de resistencia, pero asegurar en firme que eso ésto no podrá ser ampliado, es decir no podrá tener consecuencias estratégicas, y eso antes de desarrollarse los acontecimientos, es mucho asegurar.

Mientras llega el momento del choque la inacción se enseña de los frentes y hasta calla el esón, avaro de guardar sus proyectiles para el instante oportuno, cuando la llovizna aparece con toda su terrible y trágica intensidad.

19 de Enero. CAPITÁN PHARSALÉ

POR TELEGRAFO

Auñón

Madrid, 22.—Vícese que el general Auñón será nombrado presidente del comité del tráfico marítimo.

Parece que en el Gobierno civil de Barcelona le sucederá el señor Rotwos.

Lea V. mañana: LA INDEPENDENCIA

POR TELEGRAFO

Comisiones que protestan

Madrid, 22.—Se encuentran en Madrid, comisiones de Málaga y Alicante, que vienen a protestar contra la actitud de los gobernadores civiles de aquellas provincias, durante los pasados sucesos.

Estudio diplomático

AUSTRIA-HUNGRIA E ITALIA

La exaltación de la victoria, sobre todo la moral, produce sus efectos acostumbrados; a pesar de las encarnes dificultades internas, en medio de las cuales se debatía por falta de dinero, y de industria, y a causa de la desorganización general, los italianos tuvieron sueños casi irrealizables; quisieron jugar una partida importante sobre el tablero de ajedrez de Europa. Después de las derrotas de Custoza y Lissa, donde el archiduque Alberto y el almirante Tegetthoff anonadaron al ejército y a la flota italianos, exigieron con apremio el Trentino y la línea del Isonzo. Por otra parte, Italia quería tomar inmediatamente posesión de Túnez, que consideraba, con razón, su "colonia natural"; pero como Francia ambicionaba el mismo territorio, se formó entre los dos países una verdadera corriente de odio.

Cuando Italia manifestó su descontento a causa de la ocupación de Bosnia-Herzegovina por Austria-Hungria, Bismarck y Andrassy le ofrecieron, como compensación, Túnez; pero el gobierno italiano no se atrevió a aceptar con Francia. Esta no tenía tantos escrúpulos, y por el tratado de Kassar-Said estableció su protectorado sobre Túnez (12 Mayo 1881.) Italia, llena de rencor, buscó una aproximación con la Doble Alianza, y en el mes de Julio de 1881 el antiguo presidente del Consejo italiano, Cairoli, se dirigió a Berlín, y en esta época se cambiaron entre él y el canciller alemán las primeras entrevistas, de las que debía salir la Triple Alianza el 20 de Mayo de 1882.

La Triple Alianza tenía un carácter puramente defensivo; las altas partes contratantes se prometieron mutuamente socorros en caso de una agresión no provocada, y una neutralidad benévola en el caso de una guerra prevista. Como quiera que se interprete el papel de Austria-Hungria en la guerra actual, está fuera de duda que Italia cometió una traición sin igual en la Historia.

Estos acontecimientos envenenaron completamente las relaciones entre Italia y Francia, de modo que estas se transformaron en una guerra comercial que debía durar quince años. Hasta 1898, los italianos que residían en Francia y los franceses que residían en Italia, eran continuamente objeto de violencias personales más o menos serias. Pero la guerra comercial probó claramente que los intereses económicos de Italia estaban indudablemente ligados a los de Alemania y Austria-Hungria, puesto que a pesar de la guerra comercial, el déficit bajó en 1894 de 230 a 58 millones, y en 1895 se muestra ya un superávit en el presupuesto. La industria del Norte de Italia toma un incremento enorme a causa de la guerra comercial.

La vuelta a las relaciones con Francia tuvo poca importancia; la exportación italiana en 1902 fué solamente de 160 millones de liras, mientras que Alemania y Austria-Hungria importaron en el mismo año, por valor de 300 millones en mercancías de su aliada. Sin la Triple Alianza, el incremento industrial de Italia hubiera sido totalmente imposible. Desde 1882 hasta 1902 la exportación italiana aumentó 330 millones, a pesar de la desgraciada expedición a Abisinia y a pesar de la guerra comercial con Francia únicamente gracias a la amistad con los Imperios Centrales.

Pero ya Italia comenzó sus enojosas coquetías con Francia, Inglaterra y Rusia. El 28 de Septiembre de 1896 Visconti-Venosta concluyó una entente con Hanotaux sobre Túnez, y el 24 de Octubre del mismo año el heredero del trono, el actual Victor Manuel III, casó con la hija del príncipe Nikita.

Esto significaba una aproximación a Rusia y el comienzo de la "misión de Italia" en los Balcanes. Francia exhortó, naturalmente, a Italia para una política de expansión en los Balcanes occidentales; se habló de los derechos e intereses de Italia en Albania, de "la misión de Italia en el Adriático". En el asunto de Creta, Italia no estaba al lado de sus aliados. Victor Berard habla de una victoria diplomática franco-anglo-italiana sobre la coalición austro-alemana. En el mes de Febrero de 1901, París y Roma se pusieron de acuerdo en la cuestión del

camino de hierro Niza-Conti; en Abril la flota italiana marchó a Tolón, bajo el mando del duque de Génova, para agasajar al presidente Loubet. Algunos meses más tarde se habían cambiado notas entre los dos Gobiernos que marcan definitivamente el acuerdo de las dos políticas. En 1900 el rey Humberto fué asesinado por el anarquista Bresci, y el nuevo rey, Victor Manuel III, se mostró muy sensible a las sugerencias de Francia. A su advenimiento tuvieron lugar entre Roma y París las dos convenciones de 1900 y 1902, por las cuales Francia se declaraba resuelta a no estorbar en Tripolitania la libertad de acción de Italia, que prometía, por su parte, no contrariar la de Francia por el lado de Marruecos. En Octubre de 1903 Victor Manuel y su esposa visitaron a París, donde fueron li-sонерamente recibidos.

En el mismo año Victor Manuel brindó por el emperador Guillermo II, sin mencionar a su tercer aliado. Durante esta época, y más tarde todavía, los políticos contrarios a la Triple Alianza en la Consulta (ministerio de Estado); entre ellos estaban Martino, Prinetti, Zanardelli, Guicciardini, San Giuliano y Sonnino. La amistad de Italia y de la Triple Entente llega tan fuerte a la conferencia de Algeciras, que Italia votó contra sus aliados.

Loubet fué recibido con entusiasmo en Roma, y las manifestaciones efectuaron en la frontera austriaca. La prensa habló repetidas veces de una guerra posible con Austria-Hungria. Riccio Garibaldi recluta 30.000 voluntarios, sin que el Gobierno lo impidiera; el presidente de la Cámara, Marcora, habló oficialmente de "nuestro Trento"; en el asunto de la organización de la Gendarmería en Macedonia (1906), Italia se puso decididamente al lado de Francia y de Inglaterra. E irredentismo aumentó, y no podía justificarse, porque no existía a la vez un irredentismo por Niza, patria de Garibaldi; o por Saboya, cuna de los reyes italianos; o por Córcega, por Malta o por Túnez, sino solamente por el Trentino, que nunca ha pertenecido a Italia, o por Trieste, que no le pertenece desde hace quince años treinta y cinco años, es decir, desde 1882.

La agitación en favor de una acción enérgica de Italia en Albania, aumentó también. De Marinis, más tarde ministro de Instrucción pública, declaró en la Cámara el 8 de Junio de 1901:

"Está nuestro porvenir en Albania, de la que dependerán los intereses y los derechos de Italia en el Adriático. Valona por Byzerta," dijeron los franceses. Valona y Brindis son el Dover y el Calais del Adriático." Y esto es precisamente lo que Austria-Hungria no podía tolerar; no tenía más que una sola ventana sobre el mundo: el Adriático. Y privarla de esta salida hubiera sido ahogarla. Valona no era una cuestión vital para Italia; a 75 kilómetros de este puerto poseía otro excelente puerto: Brindis; poseía otros puertos sobre el Mediterráneo, como Génova, Nápoles, Mesina, Taranto, etc.

Si Austria-Hungria ocupara toda Albania, no poseería más que una sola costa del Adriático, tan tanto que Italia, en posesión de Albania, de l'altra sponda, podría transformar el Adriático en un mar italiano, en un lago, en mare nostro. Fa di tutti gli Oceani il mare nostro, pide D'Annunzio a Dios en el prefacio de La Nave. Por otra parte, la Monarquía austro-húngara tendría, con razón, su protectorado sobre los albaneses católicos, y su comercio, establecido desde hace muchos decenios.

ANDRÉS RÉVESZ

POR TELEGRAFO

CAMBO EN JAEN

Jaén, 22.—Esta tarde, a la una, se ha celebrado un banquete en honor del señor Cambó, organizado por el Círculo Mercantil.

Al terminar la comida el «leader» regionalista pronunció un discurso, afirmando su fe nacionalista.

—Nuestro partido—dijo—no puede compararse con los demás; en los otros hay transfugas.

Recomendó se procure el engrandecimiento de Andalucía, mirando al alma regional y quitándole añadidos y postizos.

El orador fué ovacionado.

POR TELEGRAFO

Consejo de ministros

A la entrada

Madrid, 22.—A la hora anunciada se reunió esta tarde en la Presidencia el Consejo de Ministros.

Al entrar el ministro de Hacienda, señor Ventosa, manifestó a los periodistas que trataría de la modificación del Reglamento sobre seguros de guerra, y que daría cuenta de su proyecto de decreto, autorizando la mezcla de alcohol y benzol.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Fernández Prada, expuso que llevaba datos sobre el proyecto relativo a la ampliación de la fe notarial, para las elecciones, y que resolverían la concesión de indultos.

El ministro de Fomento, sin hablar con los periodistas, dirigióse a la Comisaría de Abastecimientos para conferenciar con el señor Silveira.

Los ministros de la Gobernación y de Marina dijeron que informarían al Consejo de las noticias recibidas de Ferrol.

A consecuencia del temporal, el torpedero «N. 13» chocó con el acorazado «Jaime I»; un vapor austriaco se hundió y varias lanchas quedaron destrozadas, resultando algunas víctimas.

Los demás ministros nada dijeron a los reporters.

A la salida

Madrid, 22.—Después de las ocho de la noche terminó el Consejo.

La nota oficiosa facilitada dice que fueron aprobados varios expedientes de libertad condicional y tres indultos de pena de muerte.

El ministro de Fomento informó del tráfico marítimo y ferroviario, y se aprobó un proyecto de decreto sobre la utilización del benzol, gasolina, eter sulfúrico y otros productos, para mezclarlos con alcohol en sustitución de la gasolina.

Por tener el jefe del Gobierno que asistir a una comida en la embajada de Alemania, suspendió el Consejo, que continuará el jueves próximo.

Siguen los robos de plomo

El representante de la sociedad Lebon ha vuelto a oficiar a la caída denunciando nuevos robos de plomo de las tuberías de gas.

Ultimamente han sido sustraídos los ramales de dos faroles de la calle de Aguilar Martell, otros dos de la Alameda, uno del Malecón, y otro de la calle del Platano.

Además han robado el ramal y portilla de la casa número 8 de la calle de Abertigos.

El alcalde ha ordenado por oficio al inspector de la guardia municipal que se redoble la vigilancia para evitar estos robos.



El Gobernador civil, hablando ayer con los periodistas, de la frecuencia con que se cometen estos robos, dijo que se había comprobado que los autores de estos hechos delictivos son obreros despedidos de Lebon.

Añadió que según le habían informado, cuando Lebon prepara alguna cosa, pretexta estos robos.

Dijo por último que quiere saber quienes son los individuos dedicados a la compra-venta de plomo, para multarlos y obligarlos a cerrar sus establecimientos, en cuanto se compruebe que han adquirido el metal robado.

—De esta forma—añadió—los ladrones no tendrán a quien vender lo que sustraigan, y los robos terminarán.

Esto ya lo hemos dicho muchas veces, pero hasta ahora no se nos ha hecho caso.

La candidatura del señor Callejón

¡Despierta, Almería!

Sacude tu cuerpo, doblado por infortunio debido a los juegos caciquiles; alza activa la frente y resplandezca en tu mirada, el brillo que emana la sangre andaluza, todo fuego, y con voz potente que haga estremecer a tus opresores lanza un hurra que salga de lo más recóndito de tu corazón, unisóna al de tu noble Junta de Defensa, que aspira a la redención de su pueblo.

Con el sublime altruismo característico en tus hijos que patentizan frecuentemente sus actos humanitarios la filantrópica de su corazón, la noble Junta de Defensa, en su última sesión ha realizado un acto digno del mayor encomio y aplauso, abriendo una suscripción para socorrer a los pobres, y después... después en el fondo de su cerebro germinaba una idea, magna como el título de su identidad, noble como la de los señores que la constituyen y generosa como los impulsos de su alma; idea que al agigantarse fué transformándose de espiritual en material y adherida a esta fibra muy sensible, unida a un corazón que alberga el cuerpo de un hombre en el que se refleja la imagen de la virtud. El nombre de ese hombre ideal salió de todos los labios como una explosión coreada por vivas y aplausos.

¡Don Gabriel Callejón Maldonado!

¿Quién no conoce al dignísimo e ilustre Director de nuestro Instituto? ¿qué hijo de Almería no ha oído nombrarle con admiración y respeto? ¿quién le ha hecho una petición de la clase que fuere y no le haya atendido? Todo Almería le conoce y admira todas las peticiones han encontrado eco en su corazón noble y generoso, siempre dispuesto a sembrar el bien; el mal, nunca. Tengo la completa evidencia que no hay un almeriense que diga lo contrario; preguntad a sus compañeros de Cátedra, a los estudiantes del Bachillerato, a los señores Profesores de todos los centros docentes, a la prensa en general, a las asociaciones benéficas, a las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y demás instituciones, a los políticos que militan en los partidos turnantes, al comercio, al modesto funcionario público, al infatigable obrero, al misero jornalero y al indigente; todos, todos os dirán quien es don Gabriel Callejón, y oiréis de sus labios que es el hermano caritativo y compañero fiel, el padre moral amante, el buen amigo y hombre generoso, el famoso literato, culto escritor y orador; ciudadano sin rival, el verdadero apostol del bien, buen patriota, el consejero desinteresado, y en suma, el néctar que dulcifica las lágrimas del desvalido.

Este es el hombre que nuestra Junta de Defensa inspirada por el amor acendrado a su pueblo nos presenta como candidato a Diputado a Cortes. ¿Almerienses! ¿esos que vuestro agrado? ¿os satisfacen los méritos que le adornan? ¿tenéis confianza en él, y esperáis que la obra que realice en su campaña parlamentaria ha de ser precursora de una nueva Era de resurrección para nuestra amada Almería? ¿Sí? pues si así es, ¡lanémonos en apretado haz en el día de prueba que se avecina y con el vigor que nos presta la sangre de nuestra raza, con paso firme, altiva la frente y pulso seguro depositemos en las urnas, nuestro sufragio a favor del hombre ideal nuestro futuro Diputado a Cortes, don Gabriel Callejón Maldonado.

Alealea 21-1-18.

POR TELEGRAFO

La Comisaría de Abastecimientos

Madrid, 22.—La Comisaría de Abastecimientos ha fijado las siguientes cotizaciones:

Uva de Almería, de 16 a 18 pesetas, barril.

Cebollas, de 13 a 16 céntimos el kilógramo.

Patatas, de 22 a 24 céntimos el kilógramo.

Guisantes, de 1.50 pesetas kilo.

Habas, de 60 a 70 céntimos.

Cuestiones sociales

Los obreros del campo

Esta noche, a las 8, celebrarán una reunión los obreros del campo que integran la sociedad «La Aurora».

Tratarán de la mano de obra y de otros asuntos concernientes al trabajo.

De la convocatoria se pasó ayer oficio al Gobernador civil.

POR TELEGRAFO

La guerra europea

EL BLOQUEO

Madrid, 22.—Berlin. Oficial. En la parte Occidental de la zona prohibida alrededor de Inglaterra han sido hundidas 19.000 toneladas.

La mayoría de los buques mercantes destruidos fueron torpedeados en los canales de la Mancha y San Jorge.

Uno de ellos, de 4.000 toneladas, era el inglés «Compos», que navegaba para Africa.

Desde Londres

Madrid, 22.—Londres. (Aerograma de Poldhu).

El famoso barco de guerra de tres puentes de madera (2) ha ardido el domingo, hundíendose en el Tamesis. Se salvó su dotación.

El tren express de Londres a Escocia descarriló a consecuencia de un desprendimiento de tierras al Sur de Carlisle, resultando siete muertos y muchos heridos.

Desde Berlín

Madrid, 22.—Berlin. (Aerograma de Nueva).

Noticias fidedignas de Rusia dicen que reina hambre en los distritos de Nowgorod, Rostromo, Wlamin, Smofewsko, Móscou y Oremburg.

Parece confirmarse la orden de la detención del rey de Rumania por los comités nacionales.

El Gabinete de Persia ha dimitido a causa de los manejos de los ingleses.

Informan de Tiens Tsing que el telegrama de Wladivostok a Kharbin encuentra en poder de los maximistas.

Están preparados varios vapores japoneses para poner a salvo a las tropas niponas en caso necesario.

El Consejo de Flandes ha acordado declararse autónomo.

Ha publicado un manifiesto diciendo que se somete a nueva elección, para que el pueblo flamenco exponga su voluntad respecto de la completa autonomía de Flandes.

Carecen de fundamento las invenciones inglesas sobre el descontento entre las dotaciones de los submarinos alemanes.

Los éxitos de los submarinos en Duiembre es la mejor respuesta para tales infundios.

Nuevamente se desmiente la tendenciosa información inglesa sobre el hundimiento del buque hospita «Reva», afirmandose que no puede ser achacado a un ataque por un submarino alemán.

El vapor francés «Tiber», que antes era húngaro, ha sido destruido por un incendio en Por Said.

Comunicación oficial Francés

Madrid, 22.—Paris. Oficial. En la Champagne un golpe de mano del enemigo al Oeste de la Granja de Navarin, no le dió resultado alguno.

En la región de Aubenive patrullas nuestras volvieron con algunos prisioneros.

Nada que señalar en el resto del frente.

Parte oficial

Alamán

Madrid, 22.—Berlin Oficial. Occidente:

Ejército del príncipe Ruprecht. Durante el día y en algunas horas de la noche se desarrolló gran actividad por ambos bandos al Este de Ipres.

Los ingleses intentaron con pequeños destacamentos penetrar en varios puntos de nuestra zona de combate en Flandes, resultando inútiles los tanteos.

Actividad de fuego muy limitada en el resto del frente.

Ejército del Kronprinz y del duque A'brecht:

En las Argonas, al Norte de Four de Paris, varias compañías francesas avanzaron, después de un intenso fuego de artillería que se mantuvo todo el día hasta el anochecer, contra nuestras posiciones, siendo rechazadas por nuestro fuego y en lucha cuerpo a cuerpo.

El enemigo bombardeó a raos las posiciones nuestras situadas en la orilla oriental del Moza y región de Faomeny.

En Oriente, Macedonia e Italia, sin novedad.

Ultima hora Sin cambios

Madrid, 23.—Los despachos oficiales de esta madrugada no acusan cambios en los frentes de batalla.

De Stetjcon

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan del mes actual hace Stetjcon los siguientes pronósticos.

Del 22 al 23, seguirá actuando el núcleo de fuerzas del S. de Portugal, que reaccionará hacia el Estrecho, y producirá lluvias y algunas nieves, principalmente en el S. de dicha nación, en Andalucía y Extremadura, con vientos de entre NE. y SE.

El jueves 24, será generalmente tranquila la situación atmosférica de la Península, sintiéndose un tanto en el SO. y NO. La influencia de las bajas presiones que se causarán en el Atlántico.

El viernes 25, llegará al NO de Francia una depresión que causará lluvias, particularmente desde el NO. y N. al paralelo central, con vientos del tercer cuadrante.

El sábado 26, se hallará en el Mediterráneo superior la depresión del NO de Francia y otra secundaria se presentará en el Estrecho y mar Ibérico. Por el influjo de ellas se registrarán lluvias en el NE. y mitad meridional, con vientos variables.

El domingo 27, descenderá por Italia la depresión del Mediterráneo superior y la secundaria del Estrecho estará en Argelia. Se producirán lluvias y nieves en la mitad oriental, especialmente en el NE. con vientos de entre O. y N. que harán bajar la temperatura.

Del 28 al 29, actuará una depresión en Sicilia y otra pasará por Marruecos y Argelia. Ocasionarán algunas lluvias o nieves en Andalucía y Levante, particularmente en los sectores del S. con vientos del primer cuadrante.

Del 30 al 31, será más tranquila la situación atmosférica de la Península, pues solamente estará perturbada en Andalucía occidental y S. de Portugal, debido al núcleo de fuerzas que quedará en el saco de Cádiz.

Los barrileros

Anoche celebró Junta la sociedad de barrileros «El Progreso», para tratar de la falta de trabajo y de la carestía de las subvenciones.

La reunión fué suspendida para continuar a las 7 de la noche de hoy y tomar en definitiva los acuerdos que estimen oportunos para el logro de sus aspiraciones.

Parece que pedirán al Gobernador se les facilite trabajo y se abaraten los artículos de primera necesidad.

La situación de los barrileros es sumamente difícil por la prolongada crisis que el descalabro del negocio uvero les ha ocasionado.

Las clases trabajadoras

Un escrito al gobernador civil

Las sociedades obreras "Matricula Unida" y "El Turno" nos remiten un escrito que es copia fiel del que han dirigido al gobernador civil de la provincia, como exposición de sus demandas de mejoramiento material que las circunstancias les obligan a formular.

La extensión del escrito es grande y además está reflejado su contenido en la información que el lunes dimos sobre la reunión celebrada el domingo último por las sociedades referidas.

Tales razones nos inducen a no publicar íntegro el documento del que hacemos un extracto lo más amplio que consiente el espacio de que disponemos.

Las peticiones que contiene son:

Primera y segunda: aumento de jornales, que se rezona con la situación aflictiva de la clase obrera, en los barcos de mineral y en los de carga general.

Tercera: que para atajar la subida de los artículos de primera necesidad no se permita ninguna exportación sin que esté la plaza suficientemente abastecida, y se obligue a los comerciantes a vender los artículos a los precios que regian cuando ellos los compraron.

Cuarta. Que habiéndose paralizado casi por completo el transporte de mineral desde las minas a los depósitos de esta capital y ocasionando esto un doble perjuicio a los obreros de estas Sociedades por la paralización de trabajo que les ocasiona y además por que de no venir vagones con mineral se terminará la existencia en los depósitos y vendrá la paralización completa de este trabajo en el que se invierte por término medio unos 400 obreros, piden que para evitar este grave perjuicio vuelvan a traerse los vagones que se dedicaban al transporte de dicho mineral y que se dote del carbón suficiente a la línea del Sur para que pueda continuar el tráfico de esta mercancía.

Quinto. Que el Gobierno de S. M. hizo un tratado con Inglaterra acordando en una de sus bases que los barcos que cargasen mineral de hierro para el Reino Unido dejasen el 20 por 100 de su tonaje para cargar frutas. Cuando se firmó este tratado la caja de naranjas se exportaba a 17 chelines desde Almería a Inglaterra, y sin razón legal a nuestro modesto entender, dicen los obreros, se ha elevado hasta la cifra enorme de 35 chelines por caja y dada la escasez de tonelaje en Valencia por Almería podían embarcarse procedentes de la citada provincia unas 800 000 cajas que producían próximo a medio millón de pesetas a los trabajadores de este puerto, pero el alto flete que dejamos indicado, imposibilitará el poder mandar Valencia a esta capital la mencionada mercancía, creyendo nosotros que ese flete impuesto a cada caja de naranja, sólo tiene el fin de burlar el tratado, con la intención quizá de que al no poder venir cajas de naranjas a Almería y no habiendo otra fruta en la actualidad desde esta para Inglaterra, el tratado quedaría completamente nulo en esa parte para Almería.

Termina el documento con un requerimiento a la Junta de Subsistencias para que haga cumplir las leyes y castigue a quienes las burlan o infringen.

Al remitirnos la copia del escrito, las sociedades obreras nos ruegan cooperemos en defensa de las clases humildes que representan.

Dicho está que así lo hacemos y así lo haremos, porque es deber nuestro, y deber de todos, que estamos siempre dispuestos a cumplir.

Notas bursátiles

Table with financial data: Informes recibidos ayer tarde por la Agencia del Banco Español de Crédito en Almería. Interior 4, Amortizable 5, Idem 4, Cheque st. París, st. Londres.

Asmáticos

Curas rápidamente con Gotas Helenianas. FARMACIA CRISTÓBAL ROMERO. ALMERIA. El gobernador y los obreros

El 8.023

Lo que trae la Lotería

El vecino de Turillas, don Francisco Segura denunció días pasados a la Benemérita de Lucainena, que en aquel pueblo se habían expandido participaciones de lotería falsas para el sorteo de Navidad.

El número expandido era el 8.023. Practicadas averiguaciones se ha comprobado que un vecino de dicho pueblo, entregó al ciego Juan Segura Cuadrado, el décimo para que lo expendiera, y cuando tenía vendidas 72 pesetas 50 céntimos, se las recogió, así como el décimo, para cobrarse de una deuda que el Segura tenía contraída por suministro de comestibles.

El poseedor del décimo dió luego participaciones hasta el completo de las cien pesetas.

Pero los vecinos protestan de la forma en que se repartió el décimo, considerándose estafados.

El número vendido no resultó premiado.

Se ha instruido atestado, que, con el décimo y algunos recibos y talonarios intervenidos, se entregó al Juzgado municipal.

NECROLOGIA

Ayer falleció en esta capital, el vicecónsul de Uruguay, don Juan Rodríguez Burgos, que durante su larga vida comercial supo captarse la general estimación y el afecto de quienes lo trataban.

Reciban la estimable familia de finado el testimonio de nuestro sentido pesar.

Víctima de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Piñana el Juez municipal de aquel pueblo don Tomás de Roda Buéso.

El finado contaba con muchas simpatías en el referido pueblo.

Descanse en paz su alma y reciba su familia nuestro sentido pésame.

De la Diputación

Ingresos y pagos de ayer.—El ayuntamiento de Oriá ingresó ayer por Contingente provincial, la cantidad de mil pesetas.

Quinientas de ellas se envieron a la Superior del Manicomio para que atiende al abasto del establecimiento.

Con el resto se pagaron los picos que quedaban pendientes del mes de Mayo.

En caja quedaron poco más de cien pesetas.

Judiciales

Señalamientos para mañana.—Sección primera: Causa del juzgado de Almería, por hurto, contra Andrés Ruiz Ruiz y otros; Abogado, señor Rodríguez Sánchez; procurador, señor Escobar.

Sección segunda: Causa del juzgado de Vélez-Rubio, por lesiones, contra Emilio Pareja García.

Abogado, señor García García; procurador, señor Moreno.

Suspensión de un juicio.—No habiendo comparecido el procesado José González García, tuvo que suspenderse ayer la celebración del juicio que habla señalado en la sección primera de esta Audiencia.

De Instrucción pública

Oposiciones en Granada.—Las oposiciones a escuelas en el Rectorado, se reanudaron el viernes, actuando los siguientes opositores que obtuvieron la calificación que se expresa.

Don Fernando Nofuentes Raya, 19 puntos; don Manuel Omedo Martínez, 45 y don Miguel Rodríguez Cortaceiro, 18.

Hoy, a las nueve de la mañana, continuarán los ejercicios.

Tenemos noticias que entre plazas a cubrir y lista de aspirantes, se colocarán en estas oposiciones 66 maestros, entre los que figuran varios de Almería.

Las oposiciones de maestras acabaron ya y sólo resta la adjudicación de vacantes.

Sobre un traslado.—Varias maestras de esta capital han solicitado que la secretaria del Ayuntamiento les expida una certificación del acta de posesión de doña Rosa del Rosal Caro, en la escuela de Cabo de Gata, sueldo que allí disfrutaba y medio porque obtuvo esta escuela.

Esto debe estar relacionado con el traslado de la señora Rosal por conculso, a la escuela de la plaza de Bermudez.

Las nóminas de Enero.—Ayer presentaron los habilitados de los maestros en la Sección de 1.ª enseñanza las nóminas de los maestros de la provincia en que se les acreditan los haberes del mes de Enero.

Conforme se ha dispuesto van en nómina especial las gratificaciones de adultos y aumentos voluntarios.

A pesar de que ello complica el examen de las nóminas, éstas se remitirán enseguida a la Ordenación de Pagos.

Del concurso de traslado.—Ha tenido entrada en la Sección el primer expediente para el concurso general de traslado.

Lo firma el maestro de la Alquería de Adra don Arturo Rodríguez Hernández.

Recordamos a los maestros que el plazo para solicitar expira el día 4 de Febrero.

Revistas de presencia.—Ante la alcaidía de Adra la pasó la pensionista doña María Martín de Zaira; ante la de Ríoja el maestro jubilado don Mariano Rubio Alvarez y ante la de Bédar, la viuda doña Dolores Cuenca Valverde.

Títulos administrativos.—El maestro de Vera don Eusebio Garres Segura, remite su título administrativo para que se estampe en él la diligencia de su ascenso al sueldo anual de dos mil pesetas que ha obtenido por corrida de escalas.

Cuentas de material.—Rinden cuentas de material los maestros don José Martín García, de Cabo Gata; doña María de las Angustias Fernández Sánchez, de Vera; don José Domenech Fernández, de Albánchez y don José García Moreno, de Vera.

Antecedentes.—Se han remitido antecedentes a la Sección de Almería de la maestra que fué de Arroyo Aceituno doña Josefa Valdes Bosque.

Relaciones resumenes.—Se han remitido a la Dirección general las relaciones resumenes de altas, bajas, abstracciones, sueldos y escuelas vacantes que precepta la Real orden de 29 de Diciembre de 1917.

Bibliotecas gratuitas

PARA TODOS

La popular Biblioteca «Patria» ofrece a usted lo que nunca se concedió al público; una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y «el medio de ir formando gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca».

La suscripción que ofrece no cuesta más que «seis pesetas anuales» y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas.

«El triunfo de la vida», novela, premio Conde de Villafuertes, original de José M.ª Rivas Groof.

«La Tonta», novela, premio 2.º del primer concurso, original de Ramón de Solano y Polanco.

«La punta del cuchillo», novela, premio Marquesa de Villafuerte, original de Vicente Díez de Tejada.

«Epistolario» obra laureada en el primer concurso, original de Federico Santander y Ruiz Jiménez.

«El sombrero del Rey», novela, premio Juana y Rosa Quintana, original de Diego San José.

«Trozos de vida», preciosa colección de cuentos, de Concha Espina de Serna.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriban una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

«Pablo y Virginia», de Bernardino E. de Saint Pierre.

«El Mi Juan», novela, de Soledad Ruiz de Pombo.

«El pintor de su deshonra», de Calderón de la Barca.

«Cuartillas de antaño», de Luis Martínez Kiessler.

«Por la Roma épica», de Alfonso Pérez Nieva.

«Lo grande y lo pequeño», novela, de Lorenzo Lafuente Vanrell.

Debemos advertir que pasada que sea la enorme carecía del papel, remitiremos, para la propaganda, doble número de periódicos del señalado actualmente.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Córtese este boletín y remítase firmado y franqueado como carta a nuestras oficinas: Fuencarral, 138, 1.ª Madrid.

D. de profesión..... domiciliado en provincia de calle..... núm..... se suscribe a los periódicos más económicos de España y desea recibir las doce obras que para la formación de una Biblioteca gratuita ofrece el Patronato Social de Buenas Lecturas. Sólo queda obligado a satisfacer contra reembolso o en la forma que se le indique, pesetas 550, precio de suscripción a los periódicos.

Firma,

LA INDEPENDENCIA.

Servicios de guardia

ESTABLECIMIENTOS BENEFICOS

Hospital.—Horas de consulta para admisión de enfermos: De 9 a 11. Guardia para hoy: Médico, don Eduardo Pérez.

Practicante: don Pedro Bonilla. Retén de 3 a 5: practicante, don José García Aguilera.

Casa municipal de Socorro.—Guardia para hoy: Médico, don León Palacios Carreño.

Practicante: don Juan Rodríguez. Retén: Médico, don Gabriel de la Cámara.

Practicante: don Francisco Gutiérrez. La Obrera.—Consulta general: Todos los días, de 9 a 11 de la mañana.

Enfermedades de los ojos: Lunes, miércoles y viernes.

Se vacuna y revacuna diariamente. Médico director: don José Cordero Soroa.

Practicantes: don Ignacio Guillén Aranzana y don Mariano Alias Fernández.


DE MINAS

Registro.—Don Joaquín Gómez Sánchez solicitó ayer la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Doña Ana», número 34.222, en término de Instinción.

Renuncia.—Don Andrés Díaz Molina ha renunciado a la propiedad del registro «Palmirica», número 34.101, del término de Almería.

La prueba más indudable de la superioridad de nuestra tirada sobre la de los demás diarios locales es la cantidad que mensualmente abonamos por concierto de circulación.

::: LA INDEPENDENCIA ::: satisface por este concepto mucho más que cualquier otro periódico de Almería.



EL SEÑOR

DON JUAN RODRIGUEZ BURGOS

del Comercio de esta ciudad y Vicecónsul de la República del Uruguay
Ha fallecido en el día de ayer a los 54 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.^a Maria Cicognani Giménez; sus hijos, don Juan, don Jose, doña Francisca y don Antonio; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,
Suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy a las 11 de la mañana.
El duelo se recibe en la casa mortuoria, calle de Marín núm. 20, y se desdice en Boén. No se reparten esquelas.

«La Funeraria» Augusto A. Riva. Real 16.

NOTICIAS

Movimiento carcelario.—Ingresaron ayer en la cárcel Juan Diego Salmerón Cantón y José Casado García.

Salió en conducción para Granada el preso Policarpo Sabio Rodríguez.

Quedaron reclusos 41 hombres y 3 mujeres.

Registro civil.—Nacimientos: Maria Montero Navarro.

Defunciones: Angel Exposito Rodríguez, Luisa César Hernández y Josefa García Rumi.

Matrimonios: Ninguno.

Intervención. El alcalde ofició ayer al Inspector municipal de Sanidad, Director de la casa de Socorro y teniente alcalde del distrito cuarto, delegando cuantas comisiones le competen relacionadas con dicho centro de Beneficencia.

Se vende una estantería y un mostrador, en muy buenas condiciones y se quita el local en que están instalados. Razón, Rueda López, número 4.

Exposiciones.—Han quedado expuestas al público:

En las secretarías de los ayuntamientos de Alsodux y Alboduj los repartimientos de consumos.

En los de Castro y Alsodux los repartimientos vecinales para el corriente año.

En la de Oria, los de la contribución por rústica y urbana.

Nodriza.—Se ofrece con media leche para casa de los padres, Isabel Mirón, de 17 años, primeriza.
Razón: Venotafío, núm. 30.

Juntas electorales.—Han quedado constituidas las Juntas municipales del censo electoral en Vera, Gador, Illar, Ohanes, Instinción, Nijar, Partalao, Bacares y Tijola.

Guardia cesante.—El alcalde decretó ayer la cesantía del guardia municipal Miguel Rubio Callejón, que el domingo último se presentó a pasar lista en estado de embriaguez y lesionado.

De carruajes.—Don Enrique Leal Almécija solicitó ayer del ayuntamiento un número en la parada de coches de la Puerta de Purchena.

Don Pompeyo Amat solicitó otro en la de las Palmeras.

De Hacienda.—La recaudación obtenida el pasado día 21 ascendió a 5290'69 pesetas.

—Se ha concedido un mes de prórroga al plazo posesorio del oficial de Tesorería, don Jesús Rodríguez de Luis.

Abandono de escopetas.—En el sitio denominado Olivar, del término de Macael, fueron sorprendidos por la Guardia civil de Purchena, dos individuos que conducían dos haces de leña.

Los dos sujetos se dieron a la fuga, abandonando la carga.

Reconocida la leña, se vió que en cada haz, llevaban escondida una escopeta, para ocultar, sin duda, que venían de cazar.

Se desconoce el paradero de los fugitivos.

Se vende en muy buenas condiciones la casa número 4 de la calle de Campoamor (trasversal de la de Arreaz). Tiene agua. Informes en la calle Antonio Vico, núm. 7.

Jarabe de Hipofosfitos.—A instancia de algunas personas engañadas hacemos constar que todo frasco que en la etiqueta exterior no contenga con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud no será el legítimo que bajo este nombre se elabora hace 28 años y el único aprobado por la Real Academia de Medicina. El Jarabe Hipofosfitos Salud es un poderoso reconstituyente de la

sangre y del sistema nervioso y son numerosas las cartas de sabios doctores confirmando el éxito alcanzado en la curación de la tuberculosis, esterilidad, desarreglos del organismo, neurastenia, agotamiento y falta de vigor.

Nuevamente nos vemos en el caso de prevenir a nuestros lectores que encontrándonos ya en época de frios, deben adquirir una cajita de las antiguas y acreditadas pastillas pectorales que, para combatir toda clase de TOS prepara el doctor Andreu de Barcelona desde el año 1.866 y gozan de fama universal.

Poseción.—Hemos recibido un atento besalamano de nuestro estimado amigo don Joaquín Navarro Saavedra, participándonos que se ha posesionado de la presidencia de la sociedad Casino de Almería, en cuyo cargo se nos ofrece.

Correspondemos al ofrecimiento del señor Navarro, felicitándole por su elección para el mencionado cargo.

Muebles.—Antes de comprar muebles visitad el antiguo establecimiento de Cemente Lorenzo, GLORIETA DE SAN PEDRO, 2, donde encontrará el público bonitas alcobas, comedores y gabinetes en distintos estilos a precios reducidos, GLORIETA DE SAN PEDRO.

A los padres.—Enseñanza especial de ciegos. Única escuela en la provincia. Subvencionada por el Ayuntamiento de la capital. Honorarios módicos. Se admiten internos.

Informes, el director de la Escuela don Joaquín Cravioto Vicente, calle San Pedro, número 1.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.— Santos Ildefonso, obispo; Raimundo de Peñafort; Emerenciano, virger; Clemerte, obispo; Parmenas, doctor; Agatángelo, mártires; Juan el Limosnero, obispo; Severiano, mártir.

SANTOS DE MAÑANA.—LA DESCENSIÓN DE N. S. A.— Santos Timoteo, Babilas, Feliciano, obispos; Agatángelo, mártires; Surano, abad; Tirso, Eugenio, Urbano, Merdonio, Musonio, Pridiliano, mártires.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Hoy en Santiago.

Mañana, en la misma iglesia.

Se expone a S. D. M. a las 9 y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco y media.

SANTO ROSARIO.—En todas las parroquias, rosario a la oración, haciéndose además en la de Santiago la súplica perpetua a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, a las seis y media.

EN SAN ANTON.—A las cinco de la tarde continúa la novena.

A NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO.—En la parroquia de Santiago continúa el solemne Septenario consagrado a la Santísima Virgen.

Todos los días, a las ocho, misa rezada en el altar de Nuestra Señora.

A las nueve se manifiesta y queda expuesto S. D. M. todo el día, por estar durante el septenario en esta parroquia el jubileo circular.

A la misma hora se celebra la misa mayor.

Por la tarde, a las cinco y media, se canta la estación al Santísimo, rezo del Santo Rosario y ejercicios del jubileo y septenario, continuando con el sermón y la Salve.

Preica el Septenario el Padre Redentorista Miguel García Alonso.

Los ejercicios son costeados por varias personas piadosas.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA CABALLE-

ALAMBRE

Vuelvo a comprar en grandes partidas

Guillermo Herrera

Almacenes de maquinaria y material eléctrico.

Almería

ROS.—Promovidos por la Adoración Nocturna continúan en la Iglesia de Santo Domingo para terminar el día 27.

He aquí la distribución del tiempo:
Por la mañana a las 6 y media, Meditación y breve ejercicio de piedad.

A las 8 se repetirá este ejercicio, si asiste suficiente número de caballeros.

Por la noche a las 8 y media, Exposición menor de S. D. M., Rosario, Meditación-Plática y bendición con el Santísimo.

El día 27 será la Comunión general, a la hora que se designe.

Se invita a las Conferencias de San Vicente de Paul y demás Asociaciones de caballeros y a todos los hombres sin distinción que deseen asistir.

JUNTA.—La asociación de celadores de la Buena Muerte celebrará su junta mensual hoy miércoles 23 a las 4 de la tarde y la de celadores el jueves 24 a las 5.

—Providencia sobre nombramientos de maestros interinos.

—Anuncio de subasta de un borrico.

—Id. id. para enagenar el aprovechamiento del Monte del Pueblo en la jurisdicción de Lucainena de las Torres.

—Requisitorias, citaciones y emplazamientos.

—Designación de locales para colegios electorales en Alcóntar, Felix, Albánchez y Arboleas.

—Tarifa de arbitrios extraordinarios del ayuntamiento de Ohanes.

ASOCIACION UVERA

Convocatoria

Para celebrar Junta General ordinaria, según previene el artículo 9 del Reglamento, en la que ha de elegirse la nueva Junta Directiva para el año actual, se cita por la presente a todos los señores asociados para el Domingo 27 del corriente, a las 9 de la noche en su domicilio social Circulo Mercantil.

Almería 21 de Enero de 1918.
La Junta Directiva.

Se admiten esquelas de defunción y aniversario hasta las cuatro de la madrugada.

CONSULTA ESPECIAL DE Enfermedades de Nariz, Garganta y Oidos

a cargo de Don Antonio García y García

Médico-forense.
HORAS DE CONSULTA, DE 2 A 4.
OBISPOORBERA, N.º 5.

Consulta especial de enfermedades de la mujer a cargo del

Doctor R. García Langie

De la Beneficencia Municipal, profesor del Instituto Rubio y ex-Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid.

De 2 a 5

VINO YODO-TANICO

Y

Vino Yodo-tánico fosfatado de VIVAS PEREZ

Las propiedades antimicrobicas y antisépticas del iodo y del tanino son por demás conocidas para ensalzar los servicios que pueden prestar estas preparaciones en las afecciones del pecho, reumatismos, dolencias del cutis, linfatismo y anemia.

Sustituye al aceite de hígado de bacalao.

De venta en Almería: Farmacia del autor

Paseo del Principe núm. 9.



Empleado desde hace veinte años por toda clase de personas, cada día es más apreciado y recomendado por los médicos más amantes de la verdad, á quienes proporcionó grandes satisfacciones.

Las personas que sufren **Anemia, Raquitismo, Colores pálidos, Empobrecimiento de sangre, Debilidad, Inapetencia y Menstruaciones difíciles** ven desaparecer sus padecimientos y las convalecientes se fortalecen en forma inesperada, mucho más si emplearon reconstituyentes extranjeros y aún nacionales no en tan buen estado de asimilación y tolerancia.

Los informes que figuran en el prospecto, de las más sólidas reputaciones médicas españolas, prueban lo expuesto.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de Vivas Perez - ALMERIA

“Compramos”

Toda clase de **HIERROS Y ACEROS VIEJOS**
Cobre, Bronce, Latón, Zinc y Plomo, así como también

MAQUINARIA USADA y cualquier otro material para construcción que se halle en estado conveniente.
CASA FERRERA, MARTINEZ CAMPOS 19.

Lavado y Planchado Larios S. A.

Agencia en Almería para el lavado y planchado mecánico de camisas, cuellos y puños.

Camisería Madrileña, Príncipe 24

¡Prontitud!, ¡Esmero!, ¡Perfección!
 Entrega todos los jueves de cada semana

Platería Malagueña

Sebastián Pérez, 4

Lo más moderno en el ramo de Joyería.—Taller de construcción y composición de toda clase de alhajas.—Compostura de relojes.—Grabados dorados y plateados con procedimientos modernos.—Precios económicos.

Sebastián Pérez, 4

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos, que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quienes los pida.

AVISO

El establecimiento de Optica, Joyería y Relojería que habia instalado en el número 14 del Paseo del Príncipe, se ha trasladado al número 22, antigua Relojería Francesa y el 19, Joyería de la Viuda de Sánchez; habiéndonos quedado con todas las existencias que en ambas habia, donde encontrará el público un gran surtido en **Joyería, Optica, Relojería, Electricidad**

y artículos para regalos a precios baratísimos

Se compra plata, oro y alhajas. Se hacen composuras
PÉREZ Y SANTOS

Paseo del Príncipe, 19 y 22, Casadete "Hotel Simón"

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

DEL

DOCTOR VERDEJO ACUÑA

GERONA, 10.

140.000 PLANTONES ALMENDRO

Injertos clase Marcona de 4 y 5 años y 6 palmos de altura minima cultivados en secano, la clase más productora y resistente a las heladas. Extensos planteros de olivos y algarobos de las clases más productoras. Para los pedidos y condiciones de venta.

Diríjase a **DON ANTONIO VALLS**
ALCALÁ DE CHIVERT (CASTELLÓN).

Arboricultura y Floricultura
Arboles frutales de Aragón
 Informes y catálogos:

AZÑAR, TONDA Y COMPANIA
 PRINCIPE, 27.

José Mena

PRACTICANTE-CALISTA
 Milagros, 4.—Almería.

Doctor Manuel Marin

Oculista del Hospital Provincial
 Especialista en enfermedades de los ojos, de las facultades de Medicina de Paris y Madrid

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispano-Americana
 Consulta:

De 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde
PUERTA DE PURCHINA, NUMERO 3.

Consulta de enfermedades de los ojos

A CARGO DEL
Doctor D. Rafael Arce
 Médico del Hospital provincial, exinterno de los Hospitales de la Santa Cruz y la Princesa

Consulta de 8 a 10 y de 2 a 5.
 Gratis para los pobres todos los días
 ocho a diez.

CERVEZA

Estrella Roja

ES LA MEJOR

Enfermedades de ojos

Dr. Blanes

Oculista de la Sociedad Hispano-Americana.

Ex-Ayudante del Dr. Albitos.
 Consulta, de 8 a 12, y para los pobres de 3 a 5.

Antonio Vico.—Esquina al H. la Perla.

CORREOS

ACADEMIA PREPARATORIA

Dirigida por los oficiales del Cuerpo señores Arriola.
 Preparación completa, para las próximas oposiciones, anunciadas en la Gaceta de Madrid del día 31 de Diciembre último.

Los ejercicios del examen previo darán comienzo en 1.º de Abril próximo y la oposición en 1.º de Mayo.
 El número de plazas anunciadas es de 300.

Esta Academia, tiene profesores para cada una de las especialidades de la carrera.

Informes: Calle de Martínez Campos, número 22º o en la Administración Principal de Correos.

Se vende, (sin mediación de corredores)

Un cortijo con parras, árboles frutales, almendros, tierras de labor y monte con pasto para ganados
 Tiene una gran casa para el propietario, con hermosas vistas a la vega y al mar, otra casa para el labrador y un almacén para hacer la faena.

Dista un cuarto de legua de esta capital y a pesar de estar tan próximo, está situado en pleno campo y sin la vecindad de los barrios extremos. Precio 10.000 pesetas.
 Informarán: Perea 4, derecha.

Se compran muebles usados, pagando bien precio y se vende una máquina de hacer medias.
 Romero, 4, (entrando por la plaza de Bernad. 2).

Magníficos raigales

De excelente uva de barco, injertados sobre Ruprestis de Lot.
 Eusebio Alcaraz. Hacienda de "Los Altos".-PECHINA.

Ediciones católicas de la Santa Biblia

I Nuevo Testamento

Se ha puesto a venta a magnífica edición manual económica, de 600 páginas tamaño 10 por 15 centímetros, a los precios siguientes:

En rústica 1'25 ptas.
 Encuadernado, imitación cuero . . . 1'75 "

Los Evangelios y los Hechos

Esta edición parca de Nuevo Testamento, de igual clase y tamaño que la completa, en un volumen de 300 páginas, se vende:

En rústica 1'30 pts.
 Encuadernado, imitación cuero . . . 1'50 "

EN TODAS LAS LIBRERIAS

Los pedidos diríjase a **LA EDITORIAL VIZCAINA**, Henao, 8, Bilbao.
 Descuentos a los libreros.
 Los particulares: que deseen se les remita algún ejemplar, deberán mandar importe y cinco céntimos para el franqueo y veinticinco céntimos para el certificado. No se respone de envíos que no vayan certificados, ni se remite ningún ejemplar no hay que pagar.

FUMADORES ¡HUROL!

El HUROL, fumado con el tabaco, lo aromatiza destruye la nicotina, con las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico a los fumadores, y alivia siempre las pulmonos.

Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco: UNA PESETA

Depositarlo en Almería:

Farmacia de Vivas Pérez.

NO MAS PURGAS Supositorios VICTORIA a la glicerina solidificada

Los "Supositorios VICTORIA" constituyen el medio más pácifico y eficaz para combatir y desterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Derretimiento completo. 4.ª Acción cosmética y descongestiva, y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los "Supositorios VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1.50.

Depositarlo en Almería
Farmacia de VIVAS PEREZ

Anisosa Solución Benedicto

Nuevo preparado completo de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos.

de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad.

Caja 0'50 pesetas.

DEPOSITO:

J. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.
Denta: Principales Farmacias de España.
En Almería: J. J. Vivas Pérez. En u evas de Vera: Nicolás de Sola. En Oria, Pedro Antonio Sánchez.

¿Reumáticos?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el **Bálsamo Victoria**

que se hace de Mesotan, Monto, Alcanfor, Cocina y Salicilato de Metio, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una ballata o franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio, DOS PESETAS.—Deposito en Almería, FARMACIA DEL SR. VIVAS PEREZ.

Pérez y Santos

Optica y electricidad
Príncipe, 19 y 22.-Almería.

F. Martínez (Sucesor de Torres)
Hechuras y forros de traje ogabán, 25 PESETAS
RICARDOS, 2

Se admiten esuelas hasta las cuatro y media de la madrugada.

Chocolates

Quintín Ruiz de Gauna
Victoria (Alava)

Pérez y Santos

Compra-venta de alhajas, oro, plata y platino
Príncipe, 19 y 22.-Almería

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



ANOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRINCIPE, 10

Teléfonos en la provincia

Ha quedado abierto en la oficina de Telégrafos de esta capital el servicio de conferencias telefónicas con los pueblos siguientes: Dalías, Berja, Rábita, Albuñol, Ugijar, Garrucha, Canjáyar, Laujar, Nijar Adra, Vera y Sorbas.

Los precios que sirven de tasa para este nuevo servicio de teléfonos son de veinticinco céntimos el aviso y cincuenta céntimos por cada cinco minutos o fracción de éstos.

Las horas en que pueden celebrarse las conferencias son las que siguen:

Con Berja y Vera, desde las 7 hasta las 21 con las restantes estaciones de 8 a 12 y de 15 a 19.

La base del negocio es el anuncio.

Anunciando, se vende.

Si quiere convencerse de ello, anúnciese en "La Independencia"



Compañía Trasatlántica

(Antes A. López y C.ª)

Vapores Correos Españoles

Servicio fijo y regular para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Canarias, Puerto Rico, Cuba, Costa Firme, Méjico, New York, Costa de Africa, Fernando Póo, Suez, Adén, Colombo, Singapur y Manila, y con transbordo para todos los pueros del mundo, servido por líneas regulares.

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica calle del General Segura, 2, bajos.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRESTAMOS AL 5 POR 100 ANUAL

Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, 10

Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros

Sociedad Anónima Romero

10, Paseo del Príncipe, 10

La Independencia

ES EL PERIODICO DE MAYOR TIRADA DE ALMERIA Y DE MAS INFORMACION